
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 23.07.12 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-KGM/034(V)/12 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss 
Kommunales 

Gebäudemanagement 

Dienstag, Altes Rathaus, 
Hasselbachsaal 

16:00Uhr 16:20Uhr 

     
 17.07.2012    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 19. Juni 2012 
  
  
4 Anträge 
  
  
4.1 Übersicht barrierefreier Schulen in der LH Magdeburg A0059/12
  
  
4.1.1 Übersicht barrierefreier Schulen in der LH Magdeburg S0175/12
  
  
5 Verschiedenes 
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Anwesend: 
 
Vorsitzender 
 
Oberbürgermeister Dr. Lutz Trümper 
 

 

Mitglieder des Gremiums 
 
Stadtrat Martin Danicke  
Stadtrat Martin Rohrßen  
Stadtrat Bernd Heynemann anwesend ab 16:04 Uhr 
Stadtrat Reinhard Stern  
Stadtrat Frank Theile  
Stadträtin Monika Zimmer anwesend ab 16:06 Uhr 
Stadtrat Wolfgang Wähnelt  
Stadtrat Hans-Jörg Schuster 
 

 

Geschäftsführung 
 
Frau Sonja Röder 
 

 

Verwaltung 
 
Herr Heinz Ulrich 
Herr Thomas Schlenker 
Herr Udo Walter 
Herr Hans-Ewald Wilke 

 

 
Beschäftigtenvertreter 
 
Frau Michaela Obenauff Urlaub 
Herr Peter Wieland Urlaub 
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende des Betriebsausschusses Kommunales Gebäudemanagement, Herr Dr. 
Trümper, eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass der Ausschuss ordnungsgemäß einberufen 
wurde. Es sind 6 stimmberechtigte Ausschussmitglieder und 1 beratendes Mitglied anwesend. 
Somit ist der Betriebsausschuss beschlussfähig. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
6 Stimmen - Ja 
0 Stimmen - Nein 
0 Stimmen - Enthaltung 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 19. Juni 2012 
 
Stadtrat Wähnelt bittet in der Niederschrift auf Seite 5, Absatz 3 um folgende Ergänzung:  In der 
Ausschuss-Sitzung Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr am 28. Juni 2012 wird hierzu 
eine Aussage getroffen. 
 
Die Niederschrift wird mit o.g. Nachtrag genehmigt. 
 
6 Stimmen - Ja 
0 Stimmen - Nein 
0 Stimmen - Enthaltung  
 
 
4. Anträge 
 
4.1. Übersicht barrierefreier Schulen in der LH Magdeburg 

Vorlage: A0059/12 
 
Stadtrat Heinemann nimmt ab 16:04 Uhr und Stadträtin Zimmer ab 16:06 Uhr an der 
Sitzung teil. Somit sind jetzt 8 stimmberechtigte Ausschussmitglieder und ein beratendes 
Mitglied anwesend. 
 
Stadtrat Theile, Fraktion DIE LINKE, äußert sich positiv über die aktuelle Übersicht der 
kommunalen Schulen, in der die Barrierefreiheit dargestellt ist. 
 
Die Mehrzahl der Betriebsausschuss-Mitglieder sehen den Antrag durch die Stellungnahme der 
Verwaltung als erledigt an. Der Antragsteller, Fraktion DIE LINKE, schließt sich dem nicht an 
und hält den Antrag mit dem Argument aufrecht, dass noch eine angemessene Veröffentlichung 
der Schulliste im Intranet erfolgen müsste. Weiterhin stellt  der letzte Absatz der Stellungnahme 
ein unbefriedigendes Ergebnis dar, da die Verwaltung der Auffassung ist, dass die 
Schulleitungen organisatorische Maßnahmen ergreifen müssen, um für die Behinderten eine 
Nutzung der Aufzüge zu gewährleisten. Stadtrat Theile ist der Auffassung, dass eine technische 
Nachrüstung der Aufzüge (Euroschließzylinder, Notruf) erfolgen sollte und kündigt einen 
Änderungsantrag zu dieser Thematik für die Stadtratssitzung an. 
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Der Vorsitzende, Herr Dr. Trümper, sowie auch Herr Ulrich geben kritisch zu bedenken, ob es 
wirklich Ziel sein soll, dass Aufzüge in Schulen von jedem Personenkreis uneingeschränkt zu 
jeder Zeit genutzt werden können und verweisen auf die dann hohe Nutzungsintensität, der 
Vandalismusgefahr und dem schnell eintretenden Verschleiß.  
 
Herr Dr. Trümper wird zu dieser Thematik den Behindertenbeauftragten konsultieren. 
 
Stadträtin Zimmer schlägt vor, zumindest an allen Aufzügen ein Hinweisschild anzubringen, wo 
der Bedienerschlüssel zu erhalten ist. 
 
 
Der Betriebsausschuss KGM empfiehlt dem Stadtrat mit 8 : 0 : 0 Stimmen die 
Beschlussfassung. 
 
 
4.1.1. Übersicht barrierefreier Schulen in der LH Magdeburg 

Vorlage: S0175/12 
 
 
Die Stellungnahme S0175/12 wird von den Mitgliedern des Betriebsausschusses KGM zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
 
5. Verschiedenes 
 
Stadtrat Wähnelt verweist noch einmal auf die erwähnte Ergänzung in der Niederschrift vom   
19. Juni 2012 (Seite 5, Absatz 3). 
 
Herr Ulrich legt dar, dass der Wärmebedarf im Rahmen der Entwurfsplanung für den 
Ersatzneubau Kita „Kleiner Maulwurf“ von einem Bauphysiker ermittelt wird. 
 
Stadtrat Wähnelt bittet, dass die Auswertung, wenn die Werte ermittelt sind, in der 
Betriebsausschuss-Sitzung KGM vorgelegt wird. Herr Ulrich bestätigt dies. 
 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Dr. Lutz Trümper Sonja Röder 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 




